

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN</p> <p>Un mes 0'50 pesetas.</p> <p>Un trimestre. 1'50 »</p> <p>Número suelto 0'10 »</p> <p>Número atrasado 0'25 »</p>	<p>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN</p> <p>Centro Republicano Federal</p> <p>Plaza Constitución, 13: Villanueva y Geltrú</p> <p>TELÉFONO 531.</p> <p>Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales</p>	<p>PRECIOS DE LOS ANUNCIOS</p> <p>(Pago adelantado)</p> <p>En primera plana, 0'20 pesetas línea</p> <p>En tercera » 0'15 » »</p> <p>En cuarta » 0'10 » »</p> <p>Comunicados » 0'20 » »</p> <p>Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones</p>
--	---	---

La elocuencia de un documento

Sabíamos de antemano que Braquer no aceptaría el reto; pero nosotros cumplimos siempre nuestra palabra y ahí va copiado el documento que debe volverle al rostro el salivazo con que solapadamente intentó afrentarnos. Tome nota del mismo la Sociedad Coral «L' Unió Vilanovesa» y archívelo junto con el acta en que posteriormente le nombraron socio honorario. Son datos para la historia de la dignidad social de unos y otros, que no deben despreciarse:

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL
DE
VILLANUEVA Y GELTRÚ
—
Sección de Gobernación n.º 607

Excmo. Señor :

Tengo el gusto de expresar a V. E., la conformidad de esta Alcaldía a la cuota de ciento setenta y cinco pesetas mensuales fijada por V. E. para el alquiler de toda la casa de su propiedad, sita en esta villa, calle San Gervasio n.º 39, que debe destinarse a Cuartel de la Guardia Civil, con un año gratuito en compensación de las obras que se efectuarán por cuenta de esta Alcaldía, rogando a V. E. se digne disponer quede libre dicho inmueble a la mayor brevedad posible para la formalización del contrato.

*Dios guarde a V. E. muchos años.
Villanueva y Geltrú, 1.º julio 1913.*

*El Alcalde,
JUAN BRAQUER*

(Hay un sello de la Alcaldía)

Excmo. Sr. Marqués de Marianao. — Barcelona.

ganización ni lograron arrastrarlos a medidas de violencia, que es a lo que tal vez tiraba el ex gobernador de Barcelona, sabiendo por experiencia que de cada 100 veces que los obreros acuden a la misma pierden la partida 99.

La última huelga tiene sobre todas las anteriores dos caracteres distintivos: la serenidad y la unanimidad, y a estas dos circunstancias se ha debido seguramente el triunfo.

En ella ha resaltado otro hecho desgraciadamente antiguo y es la terquedad y la ceguera de los burgueses y especialmente los que regentan las grandes empresas, en reconocer un hecho indiscutible o sea la existencia y el derecho de los sindicatos a tratar con las gerencias en representación de los asociados.

Como el avestruz, que esconde la cabeza para no ver el peligro, muchos de nuestros capitalistas que ven llegar el momento en el cual los obreros intervendrán de una manera efectiva en la organización del trabajo, en que no podrán mandar como amos absolutos en sus fábricas, en que dejará de considerarse al trabajador como una máquina más para pasar a la categoría de asociado forzoso, cierran los ojos a la realidad y se empeñan en que los obreros traten individualmente con los capitalistas, seguros de que en esta forma continuarán imponiendo sin limitación alguna las condiciones de trabajo que les acomode.

Pero los que tal obran pierden en vano el tiempo. Fuerte es actualmente la asociación obrera y cada día lo será más a medida que los proletarios vayan convenciéndose por la fuerza de los hechos que únicamente

LA NUEVA ÉPOCA

Después de unas cuantas semanas de estar semiparalizada la vida de Barcelona por negarse la Canadiense a reconocer el sindicato de sus empleados y conceder las mejoras que el mismo solicitaba, ha terminado el conflicto con una victoria completa de los obreros. Ni la coacción del gobierno militarizando a obreros y empleados, ni el encarcelamiento de millares de los mismos, quebrantaron su sólida or-